

SANTÉ

Une visite au cœur du sein pour inciter les femmes au dépistage



« Voyage au cœur du sein » mobilise de nombreux acteurs, comme les élèves infirmiers de l'Ifsi de l'EPSM d'Allonnes.

PHOTO : LE MAINE LIBRE

Une grande structure gonflable, représentant deux seins, a été installée hier sur la place de la République.

Proposée par la caisse d'assurance maladie (CPAM), la Ligue contre le cancer, la ville du Mans et le centre régional de coordination des dépistages des cancers, cette initiative a pour but d'inciter les femmes à se faire dépister tout au long de leur vie. Une prévention possible par palpation mammaire tous les ans à partir de l'âge de 25 ans auprès d'un médecin, puis via une mammographie gratuite tous les deux ans à partir de l'âge de 50 ans et jusqu'à 74 ans dans des cabinets de radiologie agréés.

Dépistage en recul

« Nous sommes là pour défendre le dépistage qui est en recul depuis 2012. Le taux est passé de 55 % à 46,6 % en France. En Sarthe, nous sommes tout de même à 51,6 %, mais l'idéal serait d'atteindre 65 à 70 % », explique Jackie Collet, président de la Ligue contre le cancer de la Sarthe. « Si l'on pouvait atteindre un fort taux de dépistage, nous pourrions mieux lutter contre ce

cancer », ajoute Pascal Rochois, directeur de la CPAM de la Sarthe. « Quand ils sont pris tôt, il y a plus de chances de guérir. Plus de 90 % des cancers peuvent être soignés. L'objectif est donc une prise en charge rapide ».

La moitié des cancers du sein apparaît entre 50 et 60 ans. « Or, c'est entre 55 et 60 ans que l'on observe la plus grande baisse de fréquentation du dépistage », déplore le docteur Jackie Collet.

Place de la République, plusieurs personnes incitent les passants à entrer dans les deux seins géants. « Cela permet d'expliquer l'anatomie du sein et la façon dont se forme un cancer du sein », explique Camille Villetorte, infirmière du centre régional de coordination des dépistages des cancers. « Une femme sur huit en France risque d'être touchée par un cancer du sein », d'où la nécessité du dépistage.

Intitulé « Voyage au cœur du sein », l'événement se poursuit aujourd'hui de 10 heures à 18 heures, place de la République.

J.-F.B.